

EN TORNO A NUESTRA CONFERENCIA y a las luchas en Euzkadi

por Leandro CARRO

Para todos ha quedado bien claro que una de las preocupaciones esenciales de nuestra Conferencia, celebrada en Bayona...

Industria, de las profesiones liberales y de todas las capas populares, totalmente arruinadas, lo que ha traído como consecuencia que todas estas capas...

Alto Hornos, la mayor Empresa industrial bajo el franquismo, que ocupa hoy a 10.000 obreros, es en estos momentos el punto de mira de todos los obreros vascos...

Y así, cuando en nuestro informe pasábamos revista al estado general de miseria y latrocinio de la España franquista y examinábamos las luchas que se desarrollan contra esta situación...

El camarada delegado del interior en forma sencilla y magistral, que absorba la atención de todos los delegados cuando hablaba de las luchas del país...

Compromiso al que tenemos que hacer honor correspondiendo a las heroicas luchas de nuestra clase obrera y del pueblo vasco...

El Partido Comunista de Euzkadi ha sido y es su primer animador y combatiente en las fábricas y en los talleres...

El Comité francés de la Federación Democrática Internacional de Mujeres organiza un mitin en favor de la España republicana, contra el terror franquista...

El temperamento revolucionario, el profundo instinto de clase y la clara inteligencia de Dolores se rebelaron contra este estado de cosas...

El Estado Mayor de la IX Región militar francesa ha hecho pública la citación, en la orden del día del Cuerpo de Ejército, de Cristino García...

Residentes desde la primera hora, dotado de un alto espíritu de organización y de combate. Ha tenido bajo su mando las Brigadas españolas de los departamentos de LOZERE, ARDECHE y GARD...

Residentes desde la primera hora, dotado de un alto espíritu de organización y de combate. Ha tenido bajo su mando las Brigadas españolas de los departamentos de LOZERE, ARDECHE y GARD...

Solidaridad Española en la acción contra el terror franquista

La Junta Central de Solidaridad Española ha lanzado la idea de crear en toda Francia Comités de acción contra el terror franquista...

En Marsella, Toulouse, Tarbes, Périgueux y otros lugares se han organizado ya estos Comités, compuestos de gran número de organizados españoles y franceses...

En una reunión pública en el departamento del Ain, convocada por Solidaridad Española y por el Socorro Popular Francés, se adoptaron las siguientes conclusiones...

De otro lado, muy comprometidos con la organización del Partido en el interior, la Conferencia ha examinado también la agravación que en sus condiciones de vida han sufrido los campesinos...

Los delegados a la Conferencia han examinado la terrible situación del pequeño comercio, arruinado con impuestos y multas, que van a engrosar el presupuesto interminable del aparato represivo francofascista...

ACABAN DE PUBLICARSE: 'SOBRE EL MATERIALISMO HISTÓRICO Y EL MATERIALISMO DIALECTICO', de J. STALIN.

'EL IMPERIALISMO, FASE CULMINANTE DEL CAPITALISMO', de LENIN.

'SOBRE EL ANARQUISMO', por MARX y ENGELS.

Pedidos a A. Cabo, 15, rue Montmartre, PARIS (10^a).

AVISO a los corresponsales

Con objeto de evitar equivocaciones y retrasos, todos los giro deben ser enviados a nuestra cuenta corriente: C.C.P. 550573 Paris, Mundo Obrero.

No debe figurar ninguna otra dirección. Al dorso del giro debe indicarse a qué corresponde el mismo.

Todo cuanto se relacione con la Administración de 'Mundo Obrero', debe dirigirse a Fernando F. Lavín, rue Montmartre, núm. 15, Paris 1.

MITIN en Paris contra el terror

El Comité francés de la Federación Democrática Internacional de Mujeres organiza un mitin en favor de la España republicana, contra el terror franquista...

Vida del Partido Plenos departamentales

Los días 16 y 17 de noviembre se ha celebrado un Pleno departamental del Partido Comunista de España en los Bajos Pirineos...

UNA VIDA EJEMPLAR

sólo la personificación de la España heroica, que resistió la primera contra el fascismo en una cruenta guerra, durante cerca de tres años, sino también uno de los más altos símbolos de la lucha mundial contra el fascismo...



Una delegación de la manifestación que tuvo lugar en Méjico para protestar contra el asesinato de Roza, entregando sus resoluciones en la Embajada norteamericana.

gura revolucionaria del talento, la firmeza y el valor de Pasiónaria! ¡Tenemos fe y seguridad en la victoria, porque confiamos en la fuerza y el vigor revolucionario de nuestro pueblo...

EN TANGER

Inalificable persecución contra los republicanos españoles. Las autoridades de la zona internacional de Tánger han emprendido una ineficaz persecución contra los republicanos españoles...

LOIRE

Con asistencia de más de 80 delegados y activistas de las diferentes localidades del departamento de la Loire se celebró en Saint-Etienne el día 24 de noviembre un Pleno ampliado...

Creación de un Comité antifranquista en Perpignan

Después de varias entrevistas entre comunistas de diversas tendencias, se ha constituido el 28 de octubre en la barriada de Haut-Vernet, en Perpignan, un Comité antifranquista compuesto de españoles pertenecientes al Partido Comunista...

Campana conjunta de los antifascistas españoles residentes en Montauban

Reunidos en Montauban el 11 de octubre de 1946 los representantes departamentales del Partido Comunista de España, del Partido Socialista Obrero Español, Partido Comunista de Euzkadi, Unión General de Trabajadores, Unión de Mujeres Españolas, Bloque Republicano de Gaiarre, Estat Català, Partit Socialista Unificat de Catalunya, Secretariat de Catalunya de la U.G.T., Solidaridad Española, Amical de las F.F.F., Unión de Rabassaires de Catalunya y Front Nacional de Catalunya...

Givors y Chasse

El día 10 de noviembre se ha celebrado una reunión de los dirigentes comarcales de los organismos de solidaridad de Givors y Chasse. En esta reunión se ha decidido constituir un Comité local de solidaridad que unifique los trabajos de todos los emigrados en este terreno...



En un festival celebrado en Tulle nuestros camaradas recaudaron 27.000 francos para ayudar a la lucha en el interior.

El camarada V. URIBES ha muerto

El 16 de noviembre ha fallecido en Perpignan el camarada Vicente Uribes, secretario de la F.E.T.E. valenciana y veterano militante de nuestro Partido.

Su abnegada actividad al servicio del Partido durante la clandestinidad en Francia en la lucha contra los alemanes, hizo que fuera internado en el campo de Vernet, donde soportó tales sufrimientos y penalidades, que se sintió gravemente enfermo, habiendo sido ésta la causa de su fallecimiento.

Su entierro ha constituido una gran manifestación de duelo. El camarada Uribes era tan apreciado entre los españoles y los franceses en Perpignan, que la asistencia al cortejo fúnebre resultó realmente impresionante. Los camaradas del P.C.P. sufragaron todos los gastos del entierro, incluso el terreno para la sepultura.

Al dar tierra al cuerpo de nuestro camarada pronunciaron unas palabras de recuerdo y condolencia representantes de la F.E.T.E. (U.G.T.), del P.C.P. y del P.C.E.

Repercusiones de la discusión en la O. N. U. LA BOLSA FRANQUISTA ACUSA EL GOLPE

En los primeros días del mes de noviembre se ha registrado una baja sensible de los valores en los diversos centros bursátiles de España...

UN PROCESO CON MIRAS INTERNACIONALES CONTRA ZORCA Y SUS COMPAÑEROS? La acción mundial puede evitar nuevos crímenes hitlerianos

En nuestro número del 21 del pasado publicamos un dramático resumen del terror franquista abarcando en el tiempo desde los últimos días de agosto a los primeros de noviembre...

Vuela la estatua de Mola en Bilbao

En la noche del 27 al 28 de noviembre estalló una bomba en el monumento a Mola que los franquistas han erigido en el Arenal de Bilbao...

Bombas contra dos periódicos franquistas en Barcelona

En la tarde del día 29 de noviembre ha estallado una bomba en las oficinas de «La Prensa», diario falangista de la noche...

Por qué asegura Franco que ahora "no es oportuno" celebrar elecciones

Durante largo tiempo Franco ha acrecentado la idea de poder realizar un plebiscito o referéndum que, verificado bajo el terror, pudiera dar una apariencia de legalidad a su dictadura...

El camarada Emilio Carrero, uno de los amenazados por el nuevo proceso que intenta montar el franquismo

El camarada Emilio Carrero, uno de los amenazados por el nuevo proceso que intenta montar el franquismo...

Los verdaderos estraperlistas

El hambre en España es tal, que las gentes modestas de las grandes ciudades acostumbradas a ir a los pueblitos para ver si pueden encontrar algunos viveres...

Durante quince días DETENCIONES, TORTURAS y asesinatos franquistas EN ALGUNAS ZONAS RURALES

Noticia tras noticia, se añaden nuevos crímenes a la infamia de un régimen cuyo terror no tiene límites...

A MAS MENDIGOS, MAS GUARDIAS

La prensa franquista informa que en la reunión del Ayuntamiento madrileño que se celebró el 14 de octubre, Moreno Torres pidió a los tenientes de alcalde que no cedan en la represión de la mendicidad...

Una confesión de culpabilidad

Al plantamiento por el Gobierno belga ante la Asamblea de la O.N.U. del asunto Degrelle, Franco ha respondido con una nota que es un verdadero monumento de cinismo...

El mismo perro con distinto collar por PERSONNE



CUARENTA Y CUATRO ACCIONES GUERRILLERAS EN VENTE DIAS

El terror creciente en la España franquista, que en los últimos meses ha alcanzado proporciones limitadas, no ha podido en modo alguno paralizar ni atenuar siquiera la acción guerrillera...

En toda España arde la lucha guerrillera. Los bravos guerrilleros españoles se batieron heroicamente contra las fuerzas de represión franquista...

El mismo perro con distinto collar por PERSONNE



El mismo perro con distinto collar por PERSONNE

En la provincia de Toledo continúa la barbárica represión, que ha costado la vida a numerosos guerrilleros y campesinos...

CON MOTIVO DE LAS ELECCIONES FRANCESAS

Franco descubre su cara de fascista provocador de guerra

Todo lo largo de la Historia los problemas políticos de Francia han tenido importantes repercusiones en la situación de nuestra patria. Pero nunca han alcanzado el carácter que tienen en el periodo actual. El pueblo español, oprimido por el fascismo, celebra la presencia, tan próxima, de un país que ha conquistado su libertad e independencia, que ha ejercido el voto libremente en la vía de la democracia. Nuestros compatriotas se han sentido muy vinculados a la lucha victoriosa de la Resistencia francesa...

En la Comisión Política y de Seguridad de la O. N. U.

LA PROPUESTA NORTEAMERICANA TIENDE A IMPEDIR LA RESOLUCION DE RUPTURA

Acabamos de conocer—por un telegrama de la agencia United Press—el contenido de la propuesta presentada en la Comisión Política y de Seguridad de la Asamblea de la O.N.U. por la delegación de Estados Unidos de América. En primer término, es preciso tener cuenta, para apreciar el verdadero carácter y objetivo de la propuesta norteamericana, cuáles eran las propuestas que habían sido previamente presentadas en la Comisión Política y de Seguridad. Estas eran dos: una de Polonia, pidiendo la ruptura de las relaciones diplomáticas y la expulsión de los franquistas de todos los organismos de la O.N.U.; otra, de Biorrusia, pidiendo que, además de las relaciones diplomáticas, se rompieran igualmente todas las relaciones económicas y postales con el régimen fascista de Franco y Falange.

Unidos, tienen aún relaciones con la dictadura franquista, las rompan si a más demora. Sería una burla sangrienta decir a nuestro pueblo que echó a Franco del Poder y negarle la ayuda que el Poder y la que tiene el derecho de recibir. El plan Connally, enfundándose con las propuestas de Polonia y Biorrusia, tiende a conducir los debates de la Asamblea de la O.N.U. por vías sin salida efectiva. Como se había previsto, Bevin no ha presentado ninguna propuesta en nombre de Inglaterra sobre el problema español. Para no levantar contra él la opinión de las masas obreras y populares inglesas—incluido dentro de su Partido—, Bevin ha dejado que los Estados Unidos tomen la iniciativa, adoptando la actitud menos visible de apoyar la propuesta norteamericana. Con el mismo espíritu habitual, el correspondiente de «A B C» en Nueva York ya señalaba en días pasados esta maniobra anglosajona diciendo: «Bevin, el hombre más mareado del mundo, le ha pasado el balón al pequeño delator Byronne». El hecho de que haya de recurrir a estos trucos es muy sintomático. Es un testimonio de la grandiosa movilización mundial de las fuerzas obreras y democráticas al lado del pueblo español, que exigen la ruptura con Franco; es una prueba clara de cómo esta movilización hace sentir su peso en los debates de la O.N.U.

En los momentos de escribirse este comentario no se conoce aún el desarrollo de la discusión del problema de España ante la Comisión Política y de Seguridad de la Asamblea de la O.N.U. Pero es evidente que el interés de la paz, el interés del pueblo español y de la democracia mundial exigen que la Asamblea de la O.N.U. recomiende de manera inequívoca la ruptura de todas las relaciones con el franquismo, según las propuestas de Polonia y de Biorrusia. Una intervención del delegado polaco ante la Comisión El 2 de diciembre la Comisión Política y de Seguridad de la O.N.U. celebró una sesión para examinar las relaciones entre la España franquista y la O.N.U. El doctor Lange, delegado de Polonia, que fué el primero que intervino en la discusión, hizo historia de las decisiones y resoluciones que durante este año han sido tomadas por el Consejo de Seguridad. «Ha llegado el momento—declaró—de poner fin a las actividades del Gobierno actual de España, que constituyen una ofensa a la propia dignidad de la O.N.U.» El Sr. Lange señaló que el actual Gobierno de Madrid es el único superviviente de las potencias fascistas. «El régimen franquista—continó el Sr. Lange—sirve de refugio a la ideología de los fascistas y nazis y favorece las actividades hostiles a los ideales de las naciones democráticas. La supervivencia de la España franquista es la esperanza de todos los que especulan sobre la posibilidad de abrir una brecha en la O.N.U. o sobre una nueva guerra. El régimen franquista es como una flecha en el cuerpo de la Organización de las Naciones Unidas.»

EL PROGRAMA GUBERNAMENTAL DEL PARTIDO COMUNISTA FRANCÉS

El día 27 del pasado noviembre el Comité Central del Partido Comunista Francés celebró una importante reunión, en la que también tomaron parte los diputados comunistas a la Asamblea Nacional y al Consejo de la República, respectivamente. Rica en acuerdos de la mayor significación política, en dicha reunión fué adoptado el programa de acción gubernamental del Partido Comunista, que fué inmediatamente presentado al Partido Socialista, a la C.G.T., al Partido Radical y a la Liga de los Derechos del Hombre. Inspirado en la Carta del Consejo Nacional de la Resistencia, este detallado programa ofrece soluciones a los más graves problemas actuales de Francia. Sus puntos principales: renacimiento económico, aumento de la producción en la industria, las minas y la agricultura; regulación y mejoramiento de los abastos; revisión de todas las recientes alzas de precios; medidas para estabilizar la moneda; equilibrio financiero, reforma del sistema fiscal y disminución de los gastos públicos; medidas de progreso social; consolidación de las instituciones democráticas y liquidación de todos los restos del «vichismo»; consolidación de la unión libre de la metrópoli con los pueblos de Ultramar; seguridad y reparaciones; política exterior fundada en la amistad con todos los aliados de Francia.

MOVILIZACION MUNDIAL CONTRA FRANCO

El St. Juliet, ministro de Relaciones Exteriores de Chile, acogió amablemente a sus visitantes y prometió que el Gobierno de Chile hará inmediatamente una gestión en el sentido expuesto por los visitantes. Encargó asimismo el envío de un cable al Gobierno de Negocios de Chile en Madrid a fin de que visite a Zorúa y los demás detenidos. CHILE Contra el terror franquista Una Comisión integrada por los diputados Bahi Bañales, del Partido Radical; Bernardo Leyton, de Falange Nacional; Natalio Berman, comunista; por el general retirado Osvaldo Valencia, del Comité Ejecutivo de la Comisión Hispano-Chilena; Santiago Zarranz, por la delegación del Gobierno vasco en Chile, y Julián Quesada, por la U.G.T. de España, visitó el 21 de noviembre al ministro de Relaciones Exteriores de Chile para pedirle hiciera una gestión para impedir que se consuma la amenaza pendiente sobre la vida de Agustín Zorúa, Teodoro Carrascal, Aurora Sánchez Tudela y numerosos antifranquistas presos en la cárcel de Madrid. En el mismo momento se acordó enviar al delegado del Brasil en la O.N.U. un telegrama pidiéndole que apoye la proposición de ruptura de relaciones con Franco. BRASIL Un mitin monstruo en Río de Janeiro Más de 200.000 personas asistieron a un mitin celebrado el 30 de octubre en Río de Janeiro, organizado por el Partido Comunista, para protestar del terror franquista. En el mismo se acordó enviar al delegado del Brasil en la O.N.U. un telegrama pidiéndole que apoye la proposición de ruptura de relaciones con Franco. Petición al Senado brasileño En la sesión celebrada el 8 de noviembre por el Senado brasileño se leyó una petición de la A.B.A.P.E. solicitando se den instrucciones al delegado de este país en la O.N.U. para que se pronuncie por la ruptura de relaciones con Franco y el reconocimiento del Gobierno republicano que preside el doctor Giral. Los intelectuales Gran número de intelectuales brasileños se han dirigido al secretario de la O.N.U. pidiendo se haga justicia a la España republicana rompiendo con el régimen franquista. Campaña contra el terror Durante quince días, del 16 al 30 de noviembre, una gran campaña contra el terror franquista ha tenido lugar en Brasil, organizada por la A.B.A.P.E., habiéndose celebrado innumerables actos de masas. FRANCIA Por una España republicana Firmada por los representantes de todas las organizaciones democráticas de Tolosa y numerosas personalidades, se ha dirigido a la O.N.U. una carta en la que, después de denunciar el terror franquista, se dice: «Es necesario salvar de la barbarie franquista al pueblo español e instaurar en España un régimen republicano para asegurar la paz del mundo. Pedimos el rompimiento con el régimen franquista y el reconocimiento del Gobierno Giral.» El Comité France-Espagne de Perpignan Firmada por el presidente, Félix Mercader, y la secretaria, viuda de Cristóbal Garola, ha sido enviada a la O.N.U. una carta, en nombre de todas las organizaciones que integran el Comité France-Espagne de Perpignan, pidiendo la ruptura con Franco y el reconocimiento del Gobierno Giral. En la misma carta se pide la intervención de la organización internacional, para salvar la vida de los antifranquistas españoles. CUBA Un mitin contra el terror franquista El día 10 de noviembre se celebró



Un aspecto de la gran manifestación con la cual el pueblo mejicano expresó su condenación de los crímenes franquistas al conocer el asesinato de Zorúa.

LA PROTESTA EN MÉJICO

El Bloque Nacional de las Mujeres de Méjico ha dirigido al secretario de la O.N.U. un mensaje protestando contra el régimen brutal que se da en España a los detenidos políticos, que pone en peligro de muerte a muchos de ellos. Al mismo tiempo, el Bloque Nacional femenino pide una vez más la ruptura de relaciones con el régimen franquista.

Actividades contra el terror franquista

Las organizaciones mejicanas están enviando estos días a la O.N.U. resoluciones y telegramas pidiendo se interceda para salvar la vida de los patriotas españoles presos en las cárceles franquistas. Al mismo tiempo piden la ruptura de relaciones con el franquismo y el reconocimiento del Gobierno Giral. Se están recogiendo millares de firmas en un documento redactado por la F.O.A.R.E. para ser enviado a la O.N.U. protestando contra la política terrorista de Franco.

Conferencia jurídica

Para el 2 de diciembre se está organizando una Conferencia jurídica, en la que intervendrán destacados juristas hispanomejicanos, entre ellos el jurista español Sr. Ruiz Funes. La Conferencia examinará el terror franquista en todos sus aspectos.

ESTADOS UNIDOS Más de 64.000 tarjetas pidiendo la ruptura con Franco

El 14 de noviembre la Secretaría general de la O.N.U. anunció haber recibido más de 64.000 tarjetas postales, procedentes de treinta países, pidiendo a la O.N.U. que declare la ruptura de relaciones con Franco y el reconocimiento del Gobierno Giral.

Protesta contra el asesinato de García Roza

El famoso cantante negro Paul Robeson, copresidente de la Comisión Nacional para Ganar la Guerra, ha enviado a los delegados americanos en la O.N.U. una protesta contra el asesinato por Franco del antifranquista español García Roza y pidiendo la ruptura con el régimen franquista.

Otras organizaciones americanas

En un memorandum dirigido a la O.N.U., dos agrupaciones americanas, The Nations Associates y Los Amigos de la República Española, piden la ruptura de relaciones con Franco y el reconocimiento del Gobierno del doctor Giral.

En la clausura de la C.N. de la Asociación de combatientes franceses de las Brigadas Internacionales ANDRÉ MARTY EXALTA EL HEROISMO DEL PUEBLO DE MADRID

En un ambiente de fraternidad franco-española, con la amplia sala de fiestas de la Madris de Montrouge completamente llena, tuvo lugar el domingo por la noche, con un interesante espectáculo artístico franco-español, la clausura de la Conferencia Nacional de la Asociación de los combatientes franceses de las brigadas internacionales, al cumplirse el X. aniversario de su fundación. El acto fué también un homenaje a la heroica resistencia de Madrid, en la que las Brigadas Internacionales jugaron tan importante papel. El numeroso público que llenaba la sala saludó con nutridos aplausos la entrada de André Marty, organizador de las Brigadas Internacionales y Charles Tillon, ministro del Armamento, acompañados de los delegados de Polonia, Yugoslavia, Checoslovaquia, Hungría y Bulgaria, combatientes todos en España, en la primera gran batalla contra el fascismo, héroes de la resistencia en sus países, y que hoy ocupan puestos de gran responsabilidad en la gobernanza de sus pueblos. En esta fiesta estaban presentes también los generales republicanos españoles Modesto, Córdón, Riquelme, Hidalgo de Cisneros y coronel Lister, nuestros camaradas Anton, Comisario de la Defensa de Madrid; Carrillo, ministro del Gobierno Giral, y Uribe, ex-ministro de la República española. Interrumpiendo por algunos minutos el brillante espectáculo artístico franco-español, André Marty, calorosamente aplaudido, recordó las épicas jornadas de Madrid contra el fascismo internacional, exaltando el heroísmo del pueblo madrileño. «En aquellos días—dijo—, algunos gobiernos, entre ellos el de Francia no querían ver que lo que en España se jugaba era la libertad del mundo y abandonaron al pueblo español al fascismo internacional. Pero los pueblos escucharon las palabras de Stalin en el telegrama a Pepe Díaz, secretario del Partido Comunista de España, diciendo: «El liberar a España de la opresión de los reaccionarios fascistas no es asunto privativo de los españoles; es



La presidencia de una de las sesiones de la Conferencia de los antiguos combatientes franceses de las Brigadas Internacionales

de que más vale morir de pie que vivir de rodillas», impidió a Franco entrar en Madrid, enseñando a los pueblos como hay que luchar contra el fascismo. «El pueblo francés, agregó, oyó también este llamamiento, y en las trincheras de Madrid y en el Ebro se forjaron los héroes como el coronel Fabien, Rol-Tanguy, liberador de París, y otros, que después habían de ser los primeros resistentes franceses contra el hitlerismo. Evocó Marty a continuación la situación que en aquellos días había en Madrid. Las vacilaciones que se notaban en algunos dirigentes del Gobierno republicano y agregó: «Pero al llamamiento de Pepe Díaz, secretario del P. C. de España y de Dolores Ibarruri, el pueblo madrileño se puso en pie, forjó su unidad, organizó su defensa y cerró el camino al fascismo, porque, un pueblo que lucha, y que sabe luchar, cierra el camino a la rotación.» «El pueblo madrileño,—siguió diciendo—siguiendo la consigna de «Pasiónaria,

Una ovación indescriptible acogió estas palabras de André Marty, quien a continuación señaló el derecho que los combatientes franceses de la España republicana tienen a ser considerados por el Gobierno francés como antiguos combatientes por la libertad de Francia, ya que en España se defendió no sólo la libertad del pueblo español, sino también la libertad del pueblo francés y de todos los pueblos, contra el fascismo. El acto celebrado el domingo último por las Brigadas Internacionales, ha puesto una vez más de manifiesto, el cariño que el pueblo español siente por la causa del pueblo español, que es la causa de la democracia mundial. Un telegrama a la O.N.U. por la ruptura con Franco La Conferencia de la Asociación de Combatientes franceses de las Brigadas Internacionales, celebrada en Montrouge los días 30 de noviembre y 1.º de diciembre, acordó enviar un cable a la O.N.U. pidiendo la ruptura de relaciones con el régimen franquista. Las medidas democráticas en la zona demana ocupada por la URSS Supresión de la previa censura de prensa El pasado día 27 de noviembre fué anunciada la supresión de la censura previa para los periódicos y revistas que se publican en la zona alemana ocupada por la Unión Soviética, incluido el correspondiente sector de Berlín. Esta decisión ha sido comunicada por el teniente coronel Joltypin, de la sección de Prensa del Mando militar soviético, a los redactores-jefes del sector de Berlín ocupado por las tropas de la U.R.S.S. En esa comunicación se expresaba la convicción de que la medida contribuirá al desarrollo del espíritu democrático de la prensa alemana y favorecerá su cooperación en el establecimiento de una Alemania pacífica y democrática. He aquí una prueba más del constante

noticias breves de la URSS

Las empresas de la industria de la construcción en la región de Moscú han realizado su programa anual dos meses antes del plazo fijado. EN la República de Estonia el tráfico de los trenes que parten de Tallin, capital estoniana, ha aumentado dos veces y media en comparación con el año último. EL 5 de diciembre se celebrará en toda la Unión Soviética el décimo aniversario de la nueva Constitución soviética adoptada por el segundo Congreso extraordinario del Soviet Supremo. Los trabajadores de la fábrica «Stalin», en Leningrado, se proponen terminar, para festejar esa fecha, la primera turbina, de 100.000 caballos, destinada a la hidrocentral del Dnieper. Los trabajadores de la fábrica de construcciones mecánicas «Nueva» terminarán varios potentes instalaciones destinadas a la cuenca del Donets. UN primer tren de desmilitarizados del Ejército de ocupación soviética ha abandonado ya Alemania con destino a la U.R.S.S. A la terminación de esta desmilitarización solamente quedarán en Alemania, Austria, Hungría, Bulgaria, Rumania y Polonia 30 divisiones soviéticas en lugar de 60. EN numerosos cines de Moscú se ha exhibido el 23 de noviembre una nueva película documental titulada «El Tribunal de los pueblos». El film muestra el proceso de los principales criminales de guerra alemanes celebrado en Nuremberg, desde las primeras sesiones del Tribunal militar hasta la ejecución de la sentencia. LAS causas de reposo y los sanatorios de los sindicatos soviéticos han inaugurado la estación invernal. Este año acogerán dos veces más de personas que el año último. CERCA de 5.000 kilómetros de carreteras han sido restauradas en las regiones de la U.R.S.S. que habían sido ocupadas por los alemanes. Con esto, han sido ya reconstruidos 6.000 kilómetros de carreteras de gran tráfico.